

6 élèves du lycée Lumière au Liban... pour participer aux Jeux Internationaux de la Jeunesse



Arrivée à l'Aéroport de Beyrouth

Du 18 au 24 juin 2019, l'équipe du lycée Lumière composée de Mélina / Marie / Anna / Nathanaël / Antoine / Nicolas a brillamment représenté notre établissement lors des Jeux Internationaux de la Jeunesse (JIJ) qui ont eu lieu au Liban.

Cet événement a rassemblé pendant cinq jours 57 équipes provenant de 36 pays différents. Les quelques 350 jeunes venus du monde entier se sont rencontrés autour d'épreuves sportives et culturelles sur quatre sites historiques du Liban : Faqra, Byblos, Saint-Joseph-D'antoura, Beyrouth.

UN CONCEPT UNIQUE

Les Jeux Internationaux de la Jeunesse sont organisés depuis 2011 par l'Agence pour l'Enseignement Français à l'Etranger (AEFE) et l'Union Nationale du Sport scolaire (UNSS). Ils sont un pilier essentiel de la diplomatie du sport. Organisés par des jeunes pour des jeunes, les Jeux Internationaux de la Jeunesse représentent le seul évènement sportif et culturel qui place la jeunesse mondiale au cœur du projet. Rencontres, partage, culture, histoire et patrimoine rythment chaque édition des JIJ.



Cérémonie d'ouverture à l'Ambassade de France - Beyrouth

UN PROJET SPORTIF, EDUCATIF ET CULTUREL

En ce qui concerne la compétition, les élèves devaient enchaîner 8 épreuves physiques et culturelles.

Le lycée Lumière a réalisé un véritable exploit en s'imposant lors de la première épreuve des JIJ, le Mountain Run. Ensuite ils ont enchaîné d'excellents résultats pour terminer à la 15^{ème} place du classement général sur 57 équipes engagées.



LYCEE LUMIERE

Luxeuil-les-Bains

57 équipes présentes

MOUNTAIN RUN	1er
CROSSTRaining	5ème
AQUATHLON	8ème
DANSEZ LES JIJ	9ème
TIR à L'ARC	11ème
CO CULTURELLE	26ème
RUGBY	29ème
ESCALADE	29ème
DEFI CULTUREL	30ème
BASKETBALL	36ème

CLASSEMENT GENERAL : 15ème



En ce qui concerne l'ouverture culturelle, ils ont découvert un pays accueillant et chaleureux aux multiples facettes. Les épreuves étaient réparties sur plusieurs sites ce qui leur a permis de découvrir différents paysages (montagneux, littoraux, urbains...).



Tout au long du séjour, ils ont rencontré des élèves issus des 5 continents. C'est une expérience unique pour eux de s'ouvrir aux autres cultures du monde, de tisser des liens, de vivre des moments riches en partages.

Lors de la soirée des Pays, nos élèves ont découvert les plats et les traditions de chacune des délégations présentes aux JIJ. Ils ont également eu l'occasion de promouvoir les produits franc-comtois (jambon de Luxeuil, saucisse de Morteau, Comté, cancoillotte...) auprès des jeunes du monde entier.



En étant les ambassadeurs de Luxeuil-les-Bains, de la Haute-Saône et de la Franche-Comté, nos élèves ont la satisfaction d'avoir contribué à promouvoir les nombreux atouts de notre territoire.

Par exemple, notre vidéo « Dansez les JIJ » (chorégraphie présentant notre secteur) a récolté plus de 1000 likes et a été vue plus de 5000 fois. Seuls 7 établissements ont dépassé les 1000 likes.

<https://www.youtube.com/watch?v=His08amsIT8>



Nos élèves ont travaillé sur ce projet durant plusieurs mois (financement, dansez les JIJ, préparation des épreuves physiques et culturelles...). Ils sont ravis d'avoir montré qu'avec de l'enthousiasme, de l'envie et de la détermination, on pouvait mener des projets de grande envergure, même au niveau international.



Pour finir, ils ont eu l'occasion de partager cette formidable expérience sportive, humaine et culturelle en écrivant un compte-rendu de leur séjour mais également en rencontrant Monsieur le Préfet, Mme Menissier (IA-DASEN), l'ensemble des collègues d'EPS de Haute-Saône (AG UNSS)...

Une élève a également pris l'initiative de réaliser un album photo (à découvrir prochainement !).

De nombreux messages de félicitations leurs ont également été adressés de la part des élus des collectivités territoriales, des services de l'Education Nationale et de l'UNSS, des sponsors, de la communauté éducative, des élèves... pour leurs résultats et pour les remercier d'avoir été de formidables ambassadeurs de notre territoire.

Les prochains Jeux Internationaux de la Jeunesse se dérouleront à Chicago du 15/06/2020 au 20/06/2020...



26/06/2019 - Préfecture de Vesoul
Avec M. le Préfet Ziad KHOURY



26/06/2019 AG UNSS 70

GRANDVELLE-ET-VALENTIGNEY PERRENOT Choc frontal : deux blessés sur la RD 474

L'EST
REPUBLICAIN

LE JOURNAL DE
HAUTE-SAÔNE



VESOUL

Trois classes de
primaire répètent
le spectacle Art
fusion héât e

Photo ER/Bruno GRANDJEAN

UNSS : six lycéens en compétition au Liban



LUXEUIL-LES-BAINS

Du 18 au 24 juin, des élèves du Lumière participeront aux Jeux internationaux de la jeunesse (JIJ) UNSS : tir à l'arc, escalade, basket, rugby... sont au programme. Photo ER/Alain ROY

> PAGE 12

LUXEUIL Sports scolaires

Les sportifs du Lumière partent au Liban pour les Jeux internationaux de la Jeunesse

Ils sont six à partir, du 18 au 24 juin, aux Jeux internationaux de la jeunesse qui se déroulent cette année au Liban. Les lycéens de Lumière ont bouclé vendredi leurs bagages. Ils retrouveront leurs collègues autour d'un programme très relevé de compétitions.

Organisés par l'Union nationale du sport scolaire (UNSS) et l'Agence pour l'enseignement français à l'étranger, ces Jeux internationaux pour la jeunesse (IJJ) se sont déroulés l'an dernier en Haute-Saône. Ils rassembleront au Liban 57 équipes dont 13 de lycées français. Et parmi elles, une équipe du Lumière à Luxeuil.

Pour Mélina, Anna, Marie, Nicolas, Nathanaël et Antoine, c'est la grande aventure. Ces élèves de seconde sont des forts en thèmes et excellent dans les activités sportives. Vendredi, c'est avec les parents d'élèves que le lycée avait organisé une première réunion d'information autour d'Arnaud Dulieu et de Laurent David, les deux professeurs d'EPS de l'établissement. Dominique Bouvet, le directeur des sports scolaires en Haute-Saône, était également de la partie.

Compétition sportive et défi culturel

Les lycéens retrouveront ainsi au Liban leurs collègues autour d'un programme très relevé de



Les lycéens du Lumière, une des 13 équipes françaises aux Jeux internationaux de la jeunesse UNSS. Photo ER/Alain ROY

compétitions autour du tir à l'arc, de l'escalade, du basket, de la course d'orientation, du rugby, du Mountain Run, un trail... Mais également des sports un peu plus confidentiels comme le cross fitness, de l'aquathlon. Des défis culturels autour de la connaissance de l'histoire du Liban seront également au programme.

La délégation représentera du coup la région Bourgogne Franche-Comté. Elle a été sélection-

née sur des critères d'attitude, de performances sportives mais également d'investissement personnel au sein de l'UNSS, comme le souligne Dominique Bouvet. « À un mois du départ, la réunion porte sur les préparatifs comme le trousseau pour le séjour des jeunes, expliquent les professeurs d'EPS. Aussi, on rassure les parents sur les conditions matérielles du voyage au Liban. » Le 13 juin prochain,

une soirée de présentation officielle de l'équipe aura lieu au lycée Lumière en présence des sponsors et partenaires de l'opération.

Le sport scolaire haut-saônois est décidément à l'honneur après la participation d'élèves de 3^e du collège de Villersexel aux Jeux du Golfe à Dubail et d'une équipe de Noidans-lès-Vesoul pour un tournoi de rugby en Tunisie.

A.R.

13

Les Jeux internationaux pour la jeunesse rassembleront au Liban 57 équipes dont 13 de lycées français. Et parmi elles, une équipe du Lumière à Luxeuil